

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 36 - Tel. 1924

Administración: Librería de Núñez, Rúa, 13 - Tel. 1016

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: 7,50 pesetas al trimestre

NÚMERO SUELTO: 15 CTS.

AÑO 56

Viernes, 14 de junio de 1940

Núm. 17.235

Un mensaje de Reynaud a Roosevelt

El primer Ministro francés hace un angustioso llamamiento al pueblo norteamericano

Los franceses - dice el mensaje - se replegarán a provincias, y si son expulsados de todas ellas, se irán al África del Norte, e incluso, si fuera preciso, a sus posesiones de América

Paris.-El jefe del Gobierno francés, Reynaud, ha dirigido un mensaje al presidente Roosevelt en el que pide la mayor ayuda material posible antes de que sea demasiado tarde.

El mensaje dice: "Durante seis días y seis noches las Divisiones francesas han combatido sin descanso contra un enemigo que posee una superioridad aplastante en hombres y material. Este ha llegado hoy casi a las puertas de París. Francia luchará delante y detrás de su capital. Los franceses se replegarán a las provincias y si son expulsados de todas ellas se irán al África del Norte, e incluso, si fuera necesario, a sus posesiones de América. Paris, que el Gobierno ha abandonado ya París."



Reynaud

Yo estoy al punto de salir para el frente. El traslado del Gobierno tiene por objeto intensificar la lucha con todas las fuerzas que nos quedan antes que abandonarla. Ruego a vuestra excelencia que explique todo esto al pueblo norteamericano y que le diga que los franceses estamos dispuestos a sacrificarlo todo en el conflicto que sostenemos en nombre de todos los pueblos libres. Otra potencia totalitaria acaba de declarar la guerra a Francia y ahora va a empezar la lucha de nuevo. Vuestra excelencia contestó generosamente al llamamiento de los franceses hace varios días a través del Atlántico. Hoy es mi deber pedir a vuestra excelencia una asistencia aún mayor.

Ruégole que declare públicamente que los Estados Unidos nos prestarán apoyo material por todos los medios, excepto el envío de un cuerpo expedicionario y que lo hará antes de que sea demasiado tarde. Me hago cargo de la gravedad de este acto, pero su misma gravedad exige que llegue a tiempo."

Reynaud recuerda a continuación el discurso de Roosevelt del 5 de octubre de 1937, en el que dijo que "la paz, la libertad y la seguridad del mundo o de un 90 por 100 de la humanidad estaba amenazada por el 10 por 100 restante. Y añadió: "Ha sonado la hora de que el 90 por 100 se una contra el peligro mortal que se cierne sobre todos. Tengo confianza en la solidaridad del pueblo norteamericano en esta lucha por la vida que es emprendida por los aliados. No sólo por su propia seguridad, sino por la de la democracia de los Estados Unidos." (Efe.)

Washington.-Se declara hoy en la Casa Blanca que el discurso que el presidente Roosevelt pronunció el lunes en Charlottesville puede considerarse como una respuesta completa a la petición de ayuda hecha por el jefe del Gobierno francés, Paul Reynaud.

El mensaje - se añade - no se entregó al presidente hasta su regreso a Washington, y el hecho de que su discurso resultase tan a propósito fue sólo una coincidencia. (Efe.)

superiores en número. Las tentativas efectuadas para evacuarlos por mar, sólo han tenido éxito en parte y se teme que sólo número de nuestros soldados hayan caído prisioneros. Los restos de la división fueron embarcados y desembarcados en otra parte de Francia." (Efe.)

Londres.-El Ministerio del Aire inglés comunica: "Durante toda la jornada de ayer han continuado los intensos ataques de la aviación alemana sobre las concentraciones enemigas en la región este de Rouen. Las concentraciones de tropas y las columnas de vehículos blindados enemigos fueron duramente bombardeadas. Tres aparatos de bombardeo enemigos fueron derribados. Tres de nuestros aviones no han regresado. Durante la noche los aviones efectuaron una serie de ataques contra las líneas de comunicación enemigas. Desde la costa hasta el bosque de las Ardenas se causaron daños a las líneas ferroviarias y cruces de carreteras. También fueron destruidos depósitos de municiones. Los aviones de las reales fuerzas aéreas han atacado también la base de Assas, en el Mar Rojo, donde fueron destruidos depósitos de gasolina y una central eléctrica. También fue bombardeada Dix Dava, situada en Abisinia en la línea férrea de Addis Abeba. (Efe.)

Tours.-Según los refugiados que han llegado a Tours esta mañana, la población que queda en París concier-

(Continúa esta información en cuarta plana.)



PARIS

Ciudad abierta no ofrecerá resistencia a los ejércitos alemanes

La comunicación oficial ha sido entregada a las autoridades del Reich por conducto de la Embajada de los Estados Unidos

Washington. (Muy urgente.)-El Departamento de Estado anuncia que el embajador de los Estados Unidos en Francia, mister Bullitt, ha notificado a los alemanes, a petición del Gobierno francés, que París es una ciudad abierta, cuyas fuerzas militares han sido retiradas en su totalidad. El mensaje de Bullitt ha sido transmitido por mediación de la Embajada de los Estados Unidos en Berlín y su texto es el siguiente:

"París ha sido declarada ciudad abierta. El general Hering, comandante militar de la región, ha retirado su Ejército, que defendía París. Se han tomado todas las medidas posibles para garantizar la seguridad de vidas y bienes de la ciudad. La gendarmería y la policía permanecen en ella, así como los bomberos para impedir los incendios. El general Dentz sigue como comandante de la región de París, pero sin tropas, sólo con la policía y gendarmería. Bullitt sigue en París con los agregados militar y naval, el consejero de la embajada y seis secretarios, como representantes del Cuerpo diplomático. Bullitt espera poder prestar toda la ayuda posible para procurar que la transferencia de la administración de la ciudad se efectúe sin pérdidas de vidas humanas."

Esta comunicación ha sido hecha a petición personal del general Dentz, comandante de París. (Efe.)

madas italianas. Comunicado de guerra correspondiente al 13 de junio:

"La aeronáutica naval, desarrollando el plan previsto, ha efectuado nuevas acciones de bombardeo sobre las bases aéreas y navales enemigas. Los ataques contra Bizerta y Tolón revisieron importancia especial. Se ha podido comprobar que las instalaciones militares sufrieron daños y que los aparatos que había en el campo fueron alcanzados. Nueve de ellos pueden considerarse como inutilizados. Todos nuestros aparatos regresaron sin novedad a sus bases respectivas. En el Mediterráneo uno de nuestros submarinos torpedó a un crucero enemigo y a un petrolero de 10.000 toneladas. En Tobruk, cerca de la frontera de Cirenaica, fué rechazada una tentativa de ataque aeronaval inglés por nuestras fuerzas de tierra, mar y aire. En las instalaciones se produjeron ligeros daños y resultó hundido uno de nuestros pequeños dragaminas. En el África oriental italiana se registraron incursiones aéreas enemigas sobre los aeropuertos de Asmara, Gura, Adugi y Agordat. Los daños materiales fueron ligeros, pero hubo unos diez muertos entre los soldados nacionales e indígenas afectos al servicio de los aerodromos. Datos posteriores indican que nuestra caza derribó a seis aviones enemigos seguros en el cielo de Cirenaica. Aviones enemigos, ingleses probablemente, efectuaron ayer vuelos nocturnos sobre algunas ciudades de la Italia septentrional. Las bombas lanzadas sobre Turin, ciudad abierta causaron pocos daños y algunas pérdidas entre la población civil. Oportunamente se pu-

blicará un informe detallado acerca de estos bombardeos. (Efe.)

EL FRANCÉS

Paris.-Comunicado de guerra de esta mañana:

"Las operaciones en todo el frente comprendido entre el mar y Arqonne continúan con la misma intensidad. Nuestras tropas continúan incansablemente los ataques enemigos que se han recrudescido, especialmente sobre los dos lados de la capital, en el Lajo Sena y en el Marne. En conjunto, la situación del frente ha experimentado pocos cambios desde la publicación del último comunicado." (Efe.)

Paris.-Comunicado militar francés de la tarde de hoy:

"La batalla aumenta en violencia a ambos lados de París. Al oeste de la capital, nuevas fuerzas enemigas han atacado al sur de Kouen. Las columnas blindadas y motorizadas enemigas han comenzado a extenderse sobre las cabezas de puente de Louviers, Le Sande, Le Sandelhs y Vernon, en dirección a Pacv Sur Eure y Evreux.

Esta ciudad y la de Dreux han sido bombardeadas. Los aviadores enemigos han atacado a una columna de refugiados. Al norte de París, doce divisiones por lo menos han atacado entre Senis y Betz. Al este de la capital la batalla ha sido más violenta que en los días anteriores. Las divisiones blindadas han cruzado el Marne desde Chateau Thierry hasta Dormans, en dirección a Montmirail, mientras otras divisiones que han pasado al este de Reims, están avanzando en dirección de Chalons Sur Marne. Las fuerzas enemigas lanzadas a la batalla entre el mar y el Mosa, se calculan en cien divisiones. A pesar de la inferioridad numérica, nuestros ejércitos continúan luchando magníficamente." (Efe.)

EL INGLÉS

Londres.-El Ministerio de la Guerra comunica:

"Una de nuestras divisiones que operaba con el flanco izquierdo sobre la costa norte de Normandía quedó incomunicada por las fuerzas alemanas que habían penetrado en la línea, más al sur. Parte de esta división, con otras tropas aliadas, que dó cercada por elementos enemigos

COMUNICADOS OFICIALES

EL ALEMÁN

Berlin.-Parte oficial de guerra del alto mando del Ejército alemán, transmitida desde el Cuartel General del Fuhrer.

Han fracasado las tentativas realizadas por las tropas anglo francesas cercadas en la costa de Sanj Valery, para escapar por mar. Como ya se anunció en un comunicado especial, estas fuerzas han capitulado y han dejado en nuestro poder veintiseis mil soldados prisioneros, entre los cuales figuran cinco generales franceses y uno inglés, así como un botín de guerra incalculable. Nuestra artillería alcanzó varias veces de lleno a un transporte enemigo con carga y le obligó a dar la vuelta en el momento en que intentaba salir del puerto. Otro barco hizo explosión bajo el fuego de nuestros cañones anticorros.

En toda la extensión del frente progresan rápidamente las operaciones. El Marne ha sido atravesado en varios puntos, después de entablarse fuertes combates entre nuestras tropas y las enemigas. En Champana, nuestras fuerzas, persiguiendo al adversario, han ocupado Chalons y han rebasado los campos de batalla de 1915. Entre el Argonne y el Mosa las tropas alemanas han ganado también terreno.

Según datos recogidos hasta ahora y que sólo tienen un carácter provisional, la cantidad de prisioneros hechos por nuestras fuerzas desde el día 5, fecha en que se inició la ofensiva, se eleva a más de cien mil hombres. Además, el enemigo ha perdido enormes cantidades de material de guerra. Solamente dos de los ejércitos de ala occidental alemana han destruido o capturado con la cooperación de todas las armas, más de doscientos tanques.

A pesar del mal tiempo, nuestros aviones de caza y nuestros Sukas colaboraron activamente con el Ejército de tierra, sobre todo en el sector de Chalons Sur Mer y en el de la costa. Fueron hundidos por las bombas en transporte y un gran remolcador ocupados por tropas enemigas y resultaron seriamente averiados un transportador de diez mil toneladas, así como muchos barcos pequeños. Cerca de el Havre fueron derribados veinte globos cautivos.

En Noruega, nuestros aparatos de-

tribaron a cuatro de los quince aviones británicos que intentaron un ataque contra un aerodromo situado cerca de Trondhjem.

La aviación enemiga bombardeó el Norte de Alemania, pero estos ataques confusos no alcanzaron ningún objetivo militar.

El enemigo perdió ayer diecinueve aviones, seis en combates aéreos, nueve por la acción de la DCA y cuatro destruidos en el suelo. No han regresado a sus bases cuatro aparatos propios.

Un submarino alemán atacó a un fuerte convoy enemigo y hundió a varios de los barcos que lo integraban. (Efe.)

EL ITALIANO

Cuartel General de las Fuerzas Ar-

La «guerra de papel»

Una orden prohibiendo la difusión de noticias e informaciones que venían facilitando las oficinas de las representaciones extranjerías en lucha

Madrid.-El "Boletín Oficial" del Estado" publicará mañana la siguiente orden:

De una parte la interpretación cada día más amplia y relajada de las indicaciones de carácter verbal u oficiosas que se han transmitido a las oficinas de Prensa de las embajadas y de otra parte el afán de las representaciones de los países en lucha de difundir entre el pueblo español noticias, informaciones y comentarios favorables a sus respectivos puntos de vista, han provocado una auténtica guerra de propaganda o "guerra de papel", que si desde el punto de vista de los países interesados puede ser considerada como una expresión de sus sentimientos patrióticos, desde el punto de vista del Estado español ante el conflicto, tiene que ser rechazada en absoluto. En mérito de cuanto antecede, este Ministerio ha dispuesto lo siguiente:

Artículo 1.º Por las autoridades correspondientes se procederá a la clausura de los locales en que con el nombre de salón de lectura, biblioteca u otro similar, se realice propaganda de los países beligerantes por medios orales, o escritos, o facilitando libros, notas, impresos, folletos, documentos, etcétera.

Art. 2.º Queda prohibida la impresión, aunque sea por ciclostyl, de boletines informativos, aun en el supuesto de estar redactados con la máxima objetividad. No obstante, las oficinas de prensa de las Embajadas podrán seguir redactándolos siempre que sean exclusivamente enviados a las autoridades del Gobierno y a los mandos nacionales del Penido.

Art. 3.º Sin la expresa autorización que disponen las leyes vigentes, no podrán repartirse públicamente, ni a domicilio, impresos ni folletos del carácter de los que se citan en el artículo anterior. (Logos.)

LA PROXIMA CUESTACION



El próximo domingo, 16 del actual, tendrá lugar en esta capital la Cuestación pública de "Auxilio Social".

El emblema que se pondrá a la venta es el "ALCAZAR DE SEGOVIA", genuino representante de nuestra gloriosa Historia.

